

L'IEOM publie :

La Balance des paiements de la Polynésie française

La balance des paiements retrace les échanges économiques et financiers entre la Polynésie française et le reste du monde. Elle est marquée en 2022 par un déficit record du solde des échanges courants qui est financé par une entrée nette de capitaux.

Un solde des échanges courants négatif



Le déficit structurel de la balance des biens (- 221,9 milliards F CFP) s'amplifie sous l'effet du rebond des importations dans un contexte de reprise de la consommation et de hausse des prix de l'énergie.



Le solde positif des revenus (129,7 milliards de F CFP) est en baisse par rapport à 2021, année marquée par des apports exceptionnels (gain d'un Polynésien à l'Euromillions, Fonds de Solidarité aux Entreprises).



L'excédent de la balance des services (56,5 milliards de F CFP) est en nette progression en 2022 grâce à la réouverture généralisée des frontières qui stimule l'activité touristique. Les dépenses des touristes étrangers en Polynésie française sont estimées à 76,8 milliards de F CFP en 2022 (26,1 milliards l'année précédente).



Le taux de couverture des biens et services s'améliore nettement en 2022, 46 % après 30 % 2021.



La France reste le premier partenaire d'échanges courants de la Polynésie française, devant les États-Unis, l'Union européenne et la Chine.

Une hausse des engagements nets



En 2022, le compte financier fait ressortir une **hausse des engagements nets de la Polynésie française vis-à-vis de l'extérieur** (16,9 milliards de F CFP) : elles contribuent au financement du **déficit des transactions courantes**. Cette évolution traduit notamment la hausse de l'endettement du Pays lié aux conséquences de la crise de la Covid-19.

La publication intégrale est disponible sous le lien suivant :

<https://www.ieom.fr/polynesie-francaise/publications/rapports-annuels/rapport-annuels-de-la-balance-des-paiements>



L'Institut d'Émission d'Outre-Mer, banque centrale des collectivités d'outre-mer du Pacifique (Nouvelle-Calédonie, Polynésie française et Wallis-et-Futuna) menant sa propre politique monétaire, constitue un acteur clé du développement économique et social de ces collectivités. Outre

l'émission de ses propres billets et pièces, libellés en francs Pacifique, l'IEOM est également un observateur privilégié de la conjoncture économique, financière et bancaire ultramarine.

Les publications de l'IEOM sont accessibles et téléchargeables sur le site www.ieom.fr.

Contact : Service Etudes - etudes@ieom.pf